



acompañamiento • articulación • formación • comunicación • investigación • memoria

Nuestramérica, a 3 de enero de 2026

PRONUNCIAMIENTO URGENTE POR VENEZUELA

Terrorismo de Estado en Nuestramérica

¡Alto inmediato a la agresión de EUA contra Venezuela y liberación inmediata del presidente Nicolás Maduro y su esposa Cilia Flores!

Las organizaciones firmantes **condenamos enérgica y categóricamente la agresión militar directa del gobierno de los Estados Unidos de América contra la República Bolivariana de Venezuela**, que perpetró ataques armados contra diversas localidades del país, incluida la ciudad de Caracas, con el objetivo explícito de derrocar por la fuerza al legítimo gobierno venezolano, detener ilegalmente a su presidente, Nicolás Maduro, y apoderarse del control político del Estado y los recursos naturales de nuestra hermana nación.

Esta acción **constituye un acto de guerra, terrorismo de Estado**, y una violación extrema y deliberada del derecho internacional, de la Carta de las Naciones Unidas, del principio de soberanía y autodeterminación de los pueblos, así como de todos los acuerdos regionales que reconocen a **América Latina y el Caribe como Zona de Paz**.

De acuerdo con información difundida por el propio gobierno de los Estados Unidos, el presidente Nicolás Maduro habría sido secuestrado y trasladado en un buque militar rumbo a territorio estadounidense, mientras dicho gobierno ha anunciado su intención de asumir ilegítimamente el control del gobierno venezolano y apoderarse del petróleo.

Hasta este momento se desconoce el paradero del presidente Maduro, lo que **constituye una desaparición forzada y un crimen de responsabilidad internacional**.

Denunciamos que este ataque no es un hecho aislado, sino la culminación de décadas de agresión sistemática contra Venezuela: bloqueo económico, asfixia financiera, sabotaje político, guerra mediática y desestabilización permanente. **Hoy esa violencia ha escalado a su forma más brutal: la intervención militar abierta**.

¡Este crimen coloca a todo nuestro continente en una situación de emergencia histórica! Si se normaliza que una potencia extranjera bombardee un país, secuestre a su presidente y se arroge el derecho de gobernarlo, **ningún pueblo de Nuestramérica está a salvo**.

Por ello, exigimos de manera inmediata:

- 1. La presentación urgente de pruebas de vida del presidente constitucional de Venezuela, Nicolás Maduro y su esposa Cilia Flores, la revelación de su paradero y su liberación inmediata.**
- 2. El cese absoluto de la agresión militar, la retirada de fuerzas extranjeras y el fin de toda ocupación o tutela política sobre Venezuela y nuestro continente latinoamericano y caribeño.**
- 3. La activación de mecanismos internacionales de investigación, rendición de cuentas y castigo por crímenes de guerra, terrorismo de Estado y violaciones graves a los derechos humanos perpetrados por el gobierno norteamericano.**

Hacemos un llamado urgente, firme e inaplazable a todos los gobiernos de América Latina y el Caribe, a los organismos regionales y a todas las fuerzas políticas, sociales, sindicales, campesinas, indígenas, eclesiales y populares, a pasar inmediatamente a la acción política y social coordinada contra la guerra en Nuestramérica.

El silencio, la tibieza o la neutralidad frente a este crimen nos hacen cómplices. Si este golpe queda impune, el mensaje es claro: seguirán otros pueblos. **Hoy es Venezuela, mañana puede ser cualquiera de nuestras naciones.**

Detener esta agresión es una responsabilidad histórica colectiva. Sólo la unidad verdadera, urgente y continental de nuestros pueblos podrá frenar esta deriva criminal del afán insaciable de acumulación y devastación del capital neoliberal, encarnado más que nunca en el gobierno estadounidense.

Defender a Venezuela es defender la soberanía de Nuestramérica.

Defender la paz es defender la vida y la dignidad de los pueblos.

¡No a la guerra! ¡No a la ocupación! ¡No al terrorismo de Estado!

¡Alto a la agresión imperial!

¡Libertad inmediata para Nicolás Maduro y Cilia Flores!

¡América Latina y el Caribe, Zona de Paz!

SUSCRIBEN

Secretariado Social Mexicano

Fondo Memorial Menllacar

SICSA-México

Fundación Sergio Méndez Arceo

Casanicolás. Casa del Migrante

Mujeres para el Diálogo

Red de Solidaridad Sacerdotal

